



ACTA ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE LICANTEN.-

N° 027/2018.-

En la ciudad de Licantén, a **20** días del mes de Septiembre de 2018, en dependencias de la Biblioteca Pública de esta ciudad, siendo las **10:18** Horas, se desarrolla una reunión **ordinaria** del Honorable Concejo Municipal de Licantén, bajo la dirección de su Presidente Señor **ALVARO CRISTIAN DONOSO PAVEZ**, y asistencia de los concejales que se mencionan:

Señor **ALVARO DONOSO PAVEZ**
Señor **VICTOR SAAVEDRA BENAVIDES**
Señor **RODRIGO MENDEZ NÚÑEZ**
Señor **BRUNO GONZALEZ ACUÑA**
Señor **CLAUDIO REYES FUENZALIDA**
Señor **CARLOS CANALES HAFEMANN**

Se deja constancia que en la presente asamblea ordinaria del Concejo Municipal de Licantén, se abordarán las siguientes materias:

- 1.- Acta anterior.
- 2.- Correspondencia.
- 3.- Cuenta Sr. Presidente
- 4.- Intervención de los Sres. Concejales.

Asimismo se registra que participan en la presente asamblea los siguientes Directivos del Municipio: Señor Israel Aguirre Orellana, Administrador Municipal.

1.- Apertura y revisión acta anterior.-

Señor Presidente, da por abierta la sesión correspondiente a la tercera reunión ordinaria del Concejo Municipal de Licantén, mes de Septiembre de 2018. A continuación se procede a revisar el acta anterior, instrumento público que es aprobado sin objeciones por unanimidad de los asistentes.

2.- Revisión correspondencia oficial del Concejo Municipal.-

En aspectos administrativos se procede a revisar la correspondencia oficial del Concejo Municipal de Licantén, de acuerdo al detalle siguiente:

Recibida.-



Despachada.-

ORD.N° 000871 de fecha 10 de Septiembre de 2018, enviado al concejal de la comuna de Licantén don **Bruno González Acuña**, informe y antecedentes del área de educación y listado de patentes morosas existentes en el informe trimestral emitido por la Unidad de Control Interno Municipal.

ORD.N° 00872 de fecha 10 de Septiembre de 2018, despachado al concejal de la comuna de Licantén don Claudio Reyes Fuenzalida, remite copia de contratos de arriendo del terreno municipal Ex Posta La Pesca.

3.- Cuenta Administración Municipal.-

Administrador Municipal da cuenta con respecto al programa de fiestas patrias en la comuna de Licantén, que fue bien valorado por la comunidad la determinación de la administración municipal de no suspender el acto público y desfile programado en Licantén e Iloca, para el día 18 de Septiembre de 2018. En definitiva, estima como positivo la realización de las actividades programadas.

4.- Intervención de los Sres. Concejales.-

En esta instancia corresponde la intervención de los Sres. Concejales, quienes de forma individual, exponen diversas materias administrativas y peticiones de interés comunitario, a saber:

Concejal Sr. Canales:

1.- Informa que asistió a una capacitación en la ciudad de Puerto Montt. Además menciona que el informe escrito lo hará llegar durante la semana.

2.- Menciona que hay algunas fechas importantes en el mes de Septiembre y Octubre, respecto a la entrega de documentos, según la Ley, específicamente el PADEM, tiene que estar entregado antes del 15 de septiembre y no ha sido tal. Solicita que se vea eso, para que no se tengan dramas a futuro.

3.- Respecto a lo que se ha conversado largo y extendido la inquietud de los concejales, respecto al tema del protocolo, quiere felicitar lo que dice relación a las actividades dieciocheras en general, ya que hubo buenos comentarios de la gente que visitó la comuna.

Además le solicitaron que se pueda instalar una carpa similar a la que estaba en el paseo Dieciochero, en el escenario para el desfile.



4.- Sobre los puestos que se instalaron en el paseo Dieciochero, las personas que concursan y participan de ello, menciona que después del desfile, se fue a ese sector y cuando llega al final del paseo, se dio cuenta que no existían los stand de los corderos, y ahí las mismas personas que estaban trabajando le dijeron que no pudieron vender porque se les puso una regla, por lo que las personas que otros años vendían cordero no participaron. Sugiere que sería bueno tener una base de datos diciendo los requisitos para postular. Por ejemplo la Sra. Patricia Fuenzalida, se molestó porque no podía vender dos cosas a la vez.

Administrador Municipal, responde que los corderos que estaban al final, fue una decisión de Carolina, ya que según ellos no les generaba los recursos que ellos creían, en el caso de la Sra. Patricia Fuenzalida, ella manifestó que este año por temas familiares quería no trabajar en el paseo.

En el caso de "Cheo" Herrera, no postuló en la primera instancia, luego se abrió una nueva convocatoria, le ofrecieron pero él quería vender alcohol y este año se normó el tema de los stands de alcohol, por lo que estaban contemplados solo 10 con venta de alcohol y postularon muchos. En el caso de este joven se le dieron 3 oportunidades y él no las aceptó.

5.- Sobre la asistencia de CGE al concejo la semana pasada, consulta si se quedó en algún número focal donde se puedan contactar en caso de emergencia, ahora en twitter de CGE, a nivel nacional, se puede acceder directamente, pregunta esto ya que en la comuna es muy recurrente el corte de energía y no hay respuesta inmediatamente de parte de la empresa.

Secretario Municipal, responde que hay varias indicaciones que se pueden ver en detalle, como cuenta de Facebook, Twitter y correo electrónico.

Las compensaciones por daños y corte de energía, se quedó que se va a firmar un convenio entre la Municipalidad de Licantén y la Compañía para que todas esas reclamaciones sean canalizadas por la Municipalidad.

6.- Solicita que se llegue a buen término el tema del protocolo y se piense bien lo que se está haciendo, que se analice, ya que era un reclamo de la mayoría; además solicita la Placa de Concejal y la chaqueta, ya que a ratos se ha sentido en desmedro.

7.- Respecto al Puente La Leonera, menciona que vio que se instalaron unas tachas, pero estas no provocan el efecto para el que fue planteado o solicitado. De manera personal solicitó en un concejo municipal que se pudiera ver una solución a esta problemática. El fin de semana hubo un accidente nuevamente.



Solicita que se pueda ver la posibilidad de cambiar las tachas instaladas por unas más grandes, que se pueda oficializar a VIALIDAD, pero lo antes posible.

Concejal Sr. González:

1.- Sobre los basureros, solicita que si es posible avanzar, ya que varios vecinos le han manifestado que no han recibido esto, especialmente una señora de la Pesca le solicitó esto.

Administrador Municipal, responde que incluso antes de salir al concejo, solicitó un listado a SECPLAC de personas que se han entregado los contenedores y otra con las personas que se han inscrito en el municipio, y lo más probable es que mañana a esa gente que se ha acercado al municipio se les contacte para que se puedan ir al municipio a retirar el contenedor o agruparlos para entregarlos.

2.- Sobre lo propuesto en la sesión anterior sobre el transporte local interno, que tiene que ver con los estacionamientos y regular esto, considera que hubo gente bastante respetuosa y le llamó la atención que gente de la Avenida Lautaro, está dispuesto y entiende que esta Avenida está saturada y es un peligro inminente.

Los vecinos comentaban de lo importante que es tomar decisiones para poder mejorar el transporte local, considera que hay una gran oportunidad de poder mejorar como se ha dicho en reuniones anteriores, poder poner zonas de estacionamientos, como el terreno que está al lado de Villa Fresia, frente al Centro de Acondicionamiento físico.

3.- Sobre Seguridad Pública, considera que sería bueno poder tratar temas como el de las ramadas, ya que gente de fuera quedó impresionada debido a que en estas hubo mucho consumo de drogas, además de algunas personas que andaban en el lugar esperando la oportunidad para vender drogas.

Solicita que se pueda dejar esta preocupación como tema del tráfico, consumo de drogas, además del tema de la edad del consumo, hay muchos niños consumiendo.

Considera que se deben buscar todas las instituciones para necesarias para trabajar este tema.

Sobre este mismo tema en un periódico online, Red Maule, publicó una noticia que tuvo que ver con el suceso de la niña de Quelmen, donde decía que a raíz de lo sucedido y los hechos que tienen que ver con la droga, se crea una red de tráfico, donde están involucradas personas de La Legua y el paradero de esta droga es Talca y Licantén.



4.- Solicita que se le entregue los informes de los proyectos del teatro y el mercado, considera que como concejo debieran ser parte de la discusión, y del aporte de ideas, sugerencias, sobre todo frente a estos proyectos más emblemáticos para Licantén, proyectos de mucha inversión, por esto es que solicita poder conocer estos proyectos antes de llegar a la etapa final.

5.- Solicita que se pueda instalar un letrero o algo que identifique la entrada a la Comuna.

Concejal Sr. Reyes:

1.- Sobre el PADEM, menciona que le preocupa, debido a que debió estar presentado al concejo.

Administrador Municipal, responde que el PADEM definitivo se presenta en noviembre, y el avance la última semana de Septiembre.

2.- Menciona que estos días, fue a la costa y se percató que desde la Plaza Rancura hacia Licantén estaba todo sin luz, esto es lamentable en todo tiempo, pero más aún por la fecha.

3.- En Calle Balmaceda, frente a la familia Jofré, hay una tapa de alcantarillado que está abierta y puede causar un accidente a algún transeúnte.

4.- Sobre Rancura, menciona que la semana pasada planteaba la necesidad de saber que estaba sucediendo con el tema de ese cerro que se sacó completo en Oriflama, este fin de semana que llovió mucho, nuevamente comenzó a escurrir el material, y escurrió bastante.

El lunes pasado el Sr. Alcalde o el Sr. Administrador, llamaron al Sr. Milthon Flores Abaca, y estaba con permiso, a raíz de esto solicita informe por escrito para saber qué es lo que se ha hecho, que se va a hacer y en qué estado está. Además de conocer que es lo que el Municipio está haciendo con relación a los loteos brujos, saber cuál es la decisión que se va a tomar, que acción se va a tomar con estos loteos.

Solicita que se ordene inmediatamente la paralización de las obras, mientras no se regularice aquello.

5.- En el cruce de Lora hay una luminaria apagada.

6.- Consulta que pasa con el proyecto de cambio de luminarias, en que está aquello. Además, requiere saber cuánto es el porcentaje de avance del proyecto.



Administrador Municipal, responde que el avance es de un 63%, se licito nuevamente este proyecto, y debido a un convenio que existe con Contraloría, donde se deben enviar las licitaciones para que ellos las revisen.

Concejal Sr. Reyes, consulta por el estado del proyecto de las señaléticas de la comuna.

Secretario Municipal, responde que el Abogado Municipal informó la semana pasada, ese proyecto se mantiene judicializado.

7.- Consulta que se tiene pensado para el aniversario de la comuna.

Solicita que en esta ocasión los primeros que se enteren antes que aparezca en las redes sociales el programa de aniversario, sea el Concejo Municipal.

Administrador Municipal, responde que personalmente se preocupa de que esto sea así en todos los casos, siempre se les manda a los concejales los programas, y luego se suben a las redes sociales.

Concejal Sr. Saavedra:

1.- Respecto de la situación ocurrida al Concejal Sr. González, considera que fue incomoda, situación ocurrida en actividad pasamos agosto. Considera que bajo ninguna luz van a permitir esta situación, trata de representar a los demás concejales, que de alguna forma los agarren para la palanca en un acto que más encima tiene una connotación municipal donde hay una cantidad de personas no menor, por respeto.

2.- Reitera la solicitud de la plaquita del vehículo que se ha conversado, además quiere que quede dentro de la intervención; refuerza la intención compartida de poder contar con esa placa que los distingue en ciertos eventos o actividades en las que participen.

3.- El tema del PADEM ya se mencionó, que en la próxima semana una reunión de comisión se va a hacer entrega del avance.

4.- Respecto a los desfiles una pequeña observación, referente a una vallas papales que estaban al costado izquierdo del escenario, considera que entorpecía el tráfico o la pasada de los artistas que muchas veces se tenían que dar la vuelta por donde había mucha gente en ese espacio; como se está pensando en mejorar, es allá donde apunta el comentario.

Sobre el mismo tema del desfile, no se fijó si había baños el día 18.

Administrador Municipal, responde que si estaban instalados.



5.- Referente al tema del puente La Leonera lamentablemente siempre es un tema para el concejo, siente que efectivamente las tachas son una precaución, lamentablemente no cumplieron para nada su objetivo de instalación, lamentablemente los conductores están siendo cada vez más imprudentes y hay que buscar una alternativa diferente que tenga un impacto serio, cree que ahí lamentablemente se debe hacer una propuesta en este caso a VIALIDAD para poder colocar un lomo de toro que permita hacer la reducción de velocidad a 20 o 30 km/h para entrar en la curva a baja velocidad y evitar algún tipo de accidente que han sido al menos uno al mes. Sabe que la responsabilidad es personal, que se debe tener precaución al momento de conducir pero lamentablemente no se respeta las velocidades indicadas en los letreros.

Esta intervención apunta a poder oficializar la instalación de un reductor de velocidad que cumpla efectivamente la función.

6.- Respecto al tema de drogas en eventos o lugar donde se aglomere gente, cree que es un "temaso" como se mencionó anteriormente, porque es complejo no detectar, ya que se sabe de las personas involucradas en este tema, el desafío es un poco como el municipio se pueda hacer cargo, está estipulado en el Consejo de Seguridad Pública, a través del Plan de Seguridad, la oferta que hay. Por ejemplo OPD trabaja con la protección de derechos de los niños, SENDA también hace prevención, los colegios también tienen sus estrategias de alianza con estas instituciones de hacer una concientización de la prevención. No se debe perder de vista esto, además considera que los principales responsables también son las familias y ahí es donde se tiene que apuntar en conjunto con el colegio, municipalidad junto con todo el aparataje público y privado que permita de alguna forma dar esta pelea que no es sencilla, cada vez más recurrente. Pero hay que luchar para que esto de alguna manera vaya disminuyendo y se vaya radicando las drogas que se consumen casi a diario en los diferentes sectores. También comparte el trabajo que está haciendo Carabineros, del cual han sido testigos y están en todos los eventos, evitando la comercialización y que las personas hagan estos negocios, pero siente que es poco porque está muy expandido el tema de la droga y aquí todos tienen responsabilidades.

Administrador Municipal, responde que no es que no se haga, sino que hay que ver cuáles son las estrategias, desde el Consejo de Seguridad Pública, saben que tienen que hacer un trabajo con ciertas vías, pero probablemente también se puede encontrar que cuando se sepan nombres, la gente no los va a denunciar. En conversaciones que se han mantenido, se han dado nombres; todos los que están en este Concejo Municipal también saben esto y cuando se dan, Carabineros hace un seguimiento pero no se sabe más allá.

Concejal Sr. Canales menciona que da rabia esto, porque la pega tienen que hacerla ellos (Carabineros).



Concejal Sr. Saavedra, comenta que en realidad en el Consejo de Seguridad Pública también se ha planteado el sentir de que no se hace nada, esa es la sensación que existe.

Concejal Sr. Saavedra, menciona que en el Consejo de Seguridad Pública las policías o los entes que hacen estas investigaciones, mantienen investigaciones en la comuna, pero a veces se dice dónde están los resultados, entonces lo que queda es esperar que el día de mañana podamos tener noticias respecto a eso.

Concejal Sr. Canales interviene mencionando que le gusta el tema de lo que es prevención y seguridad pública, por el lado de prevenir. Consulta sobre el proyecto de las cámaras de seguridad.

Señor Administrador Municipal responde que está listo, solo deben llegar los dineros, de hecho el convenio llega mañana, porque lo enviaban por Chilexpress, llega ese convenio, después llega el dinero y se compran las cámaras, estarán en vigencia el próximo año, si sale antes mejor.

Secretario Municipal, agrega que hay que licitar la adquisición de las cámaras.

Concejal Sr. Méndez:

1.- Respecto al 18 menciona que participó en algunas actividades y encontró que estuvo espectacular, hubo mucha gente, importante fue la alta participación de las personas que viajaron a la comuna y le gustó la distribución del orden donde todo estuvo muy bonito.

2.- Consulta cuándo será la inauguración de la multicancha que está en San Antonio.

Sr. Administrador Municipal responde que se tenía fecha, pero se les va a informar.

3.- Sobre la subida del cementerio, consulta cuándo empiezan con el proceso para la pavimentación.

Administrador Municipal, responde que ya están trabajando.

Concejal Sr. Donoso:

1.- Sobre el 18, menciona que estuvieron buenas las actividades, la gente quedo contenta, la fiesta criolla en Duao muy bien, considera eso debería repetirse en verano también en la playa, para atraer gente y hacer una actividad para el turista además de realizarla para el aniversario de la comuna.

2.- Solicita seguir ornamentando la comuna.

Administrador Municipal, responde que hay contemplado unos trabajos de plantación para la próxima semana, en la costa, incluso se ha llevado tierra para realizar esto.

3.- Menciona que la costanera quedó bonita y la de Duao también esta bonita, y ahí en Duao hay una jardinera que tienen arena, supone que eso llevará plantas.

Administrador Municipal, responde que sí, hay un trabajo contemplado para la próxima semana y no sabe si ha salido el tema en todo el espacio nuevo en la costanera, no hubo ningún comerciante ambulante, hubo un turno de rentas que fueron todos los días a fiscalizar con apoyo de Carabineros.

4.- Felicita a la gente que trabajo de la municipalidad y cree que esa gente si corresponde pagarles unas horas extras.

Administrador Municipal, responde que a los trabajadores de plantas sí, a los demás se compensará con días.

5.- Sobre el proyecto de Villa Angosta a Pablo de Rokha se ve bien avanzado. La gente se estacionó igual por el costado en La Pasarela.

6.- El tema de la Leonera sugiere que se le pida al Seremi de Obras Públicas y Ministro, que se pueda ocupar la línea férrea con un poco de expropiación en el sector de la sucesión León para que el camino sea recto.

5.- Término asamblea y acuerdos pendientes.-

Siendo las 12:12 horas y sin quedar acuerdos pendientes, se coloca término a la presente asamblea ordinaria del Concejo Municipal de Licantén.

REUNIÓN PRESIDIDA POR:



JOSE MUÑOZ MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

ALVARO DONOSO PAVEZ
PRESIDENTE